

学校だより

学校教育目標「学ぶ意欲と豊かな心をもち主体的にたくましく生きる児童の育成【さとく正しくすこやかに】」

みんなが輝いた学習発表会

日に日に寒さが増した11月。今年もあと1ヶ月程となりました。児童は、寒さに負けず、グラウンドや体育館で思い切り体を動かして遊んでいます。

11月3日には、学習発表会を開催しました。今年の学習発表会は、児童会が「一人一人を大切に みんな輝く学習発表会」というテーマを考えました。テーマの趣旨を伝え、挨拶や発表内容の紹介を行うなど、児童主体の取組を目指しました。各学年の発表については、学習したことを生かしたり、発展させたりすることで、見ごたえのある充実した発表になりました。一生懸命、呼吸を合わせて発表する姿に、素晴らしかったという感想をたくさん寄せていただきました。ありがとうございました。保護者や地域の皆様に児童の学習の成果を見て頂くことができ、大変嬉しく思います。引き続き、学校の教育活動に関わってのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。



1年 「じどう車くらべ」



4年～6年
「心と声を合わせて歌おう」



2年 「ことばであそぼう」



3年 「はじめて物語」



「児童会あいさつ」

学習発表会 KYT 放送日
12月8日(金) 午後8時～

人権月間(11月)

11月は、三河内小学校の人権月間でした。

人権月間のテーマは、「伝えよう その思い
感じ取ろう 友達の思い ~仲間の輪 つながり
の輪をひろげよう~」とし、各学年で学習を進め
てきました。

児童会からは、「友達からしてもらって嬉しか
ったことや自分が人のためにしたこと」を花型
の用紙に書き、伝え合う活動が提案されました。
毎日の給食中に、集まったエピソードを放送で
いくつか全校に紹介し、温かな雰囲気になりま
した。一人一人が見つけた思いやりの花がたく
さん集まり、花束になりました。

今年度は、全ての学年で性の多様性に係る
学習を行っています。様々な性のあり方を知り、
偏見や差別をすることなく人と関わる態度の育
成を目指しています。



12月の予定

| | | |
|----|---|---------------------------------|
| 1 | 金 | 江陽中学校体験入学 |
| 2 | 土 | |
| 3 | 日 | 与謝野町子ども発表会 |
| 4 | 月 | 委員会活動 3年消防署見学 |
| 5 | 火 | |
| 6 | 水 | 学校朝会 宮津天橋高校6年理科出前授業 |
| 7 | 木 | 代表委員会 |
| 8 | 金 | |
| 9 | 土 | |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | クラブ |
| 12 | 火 | 歯科検診 |
| 13 | 水 | 児童朝会 |
| 14 | 木 | 3年警察署見学 |
| 15 | 金 | スクールカウンセラー来校 |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 平田オリザ先生による授業(4・5年) |
| 19 | 火 | |
| 20 | 水 | 児童会行事ミゴリンピック |
| 21 | 木 | 給食最終日 地区集会 全校5時間授業14時15分付添下校 |
| 22 | 金 | 終業式 全校一斉11時40分下校 |
| 23 | 土 | 冬季休業 (~1月8日まで) |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | |

<1月の行事予定> 予定は変更する場合があります。

9日(火)3学期始業式 11:40 一斉下校

10日(水)給食開始 地区集会 5時間授業 14:15一斉下校

17日(水)18日(木)CRTテスト

19日(金)授業参観(こころとからだといのちの学習) 三河内区子育て講演会

26日(金)新1年生体験入学及び入学説明会

☆16日~25日まで、学級集会の週となっております。

理事選出後、次年度の学級役員を選出させていただきます。

12/1に実施予定でしたが、変更して
います。内容は、「三河内小学校と地域に開
かれた学び」です。ぜひご参加ください。

災害時の児童引き渡し訓練(11月3日)

災害の発生を想定した引き渡し訓練を実施しました。保護者の皆様には参観後に再びご来校していただいたの訓練でしたが、ご協力をいただきありがとうございました。万が一のときに、平常通りの下校をすることは、児童の命を脅かすことにもなりかねません。訓練することで、保護者の方にとっても落ち着いて行動することにつながります。災害時の安全確保について考える大切な機会となりました。



与謝野町小・中学校音楽フェスティバル(11月7日)

与謝野町の小中学校4校が音楽フェスティバルに出演しました。三河内小学校は、「大切なもの」「虹のむこうに」の曲を二部合唱で発表しました。児童の歌声は、会場全体を包み込むような温かさで力強さで、聞いていた人を魅了する発表になりました。このような素晴らしい歌声を披露できたのは、後藤 昌典先生にご指導をいただきながら、目標をもって毎日の練習を重ねてきた児童のがんばりの成果です。後藤先生には、響きのある声づくりや歌詞の意味を考えながら抑揚をつけて歌うことを教えていただきました。何よりも、歌が苦手だった児童が、歌が好きになったことや歌をもっと歌いたいと感じることができたことに感謝しています。ありがとうございました。



音楽フェスティバル KYT 放送日
12月23日(土) 午後8時～

6年江陽中学校部活動体験(11月14日)

6年生が江陽中学校の部活動体験に参加しました。江陽中学校の生徒が、初心者でも楽しめるように工夫した活動を考えてくれました。児童は、中学生の先輩から優しく教えてもらったので、ぜひ入ってみたい、練習がきつかったけど楽しかったなどと感想をもち、中学校の部活動の雰囲気を味わい、期待を寄せていました。



安全マップづくり(11月)

校内安全マップづくりに取り組みました。日常生活の中で児童が経験したり感じたりしたこと、危険な場所にシールを貼り、マップに表しました。各学年で、完成したマップを見て危険箇所の確認をし、自分のこれまでの行動を振り返りながら友達と気付きを交流し、より安全な学校生活について考えを深めました。



第2回俳句教室(11月20日・27日)

第2回俳句教室を実施しました。今回も岡田様にお世話になり、全学年ご指導いただきました。1年生は、ひらがなや漢字を覚えているところですが、岡田様から季語について説明を聞いた後、アドバイスを、一生懸命五七五の句を指で数えながら考えていました。

言葉への関心を高めたり、語彙を増やしたりすることにつながる俳句作りです。今後も、俳句に親しめるよう取組を進めていきます。



京都府小学校教育研究会健康安全教育2年次研究協議会（11月22日）



三河内小学校では、昨年度より健康安全教育を推進しています。児童自ら健康や安全についての課題を見つけ、解決の方法や実践につなげるための具体的な目標を考える学習過程を重視してきました。また、実践後は、振り返りを行い、継続的に健康安全についての意識が高められるようにしています。「すくすくみごっこ」の便りでお知らせしていますように、すこやか朝会での啓発、週に1回のみごっこタイムなど、時機に応じて様々な学

習や取組を行ってきました。その成果の発表や今後に生かすための研究協議会を開催しました。心身ともに健康の保持増進、安全な生活を実践する力を付けていくための研究を進めてまいります。



＜おめでとうございます！＞

【与謝野町教育美術展】

| | 特選 | 入選 |
|----|----|----|
| 1年 | | |
| 2年 | | |
| 3年 | | |
| 4年 | | |
| 5年 | | |
| 6年 | | |

【与謝野町陸上記録会】

<5年生>

女子 100m走 2位

<6年生>

女子 走り幅跳び 1位

3位

ソフトボール投げ 1位

3位

男子 100m走 2位



【第16回 阿蘇海等環境改善啓発ポスターコンクール】

入選 4年

入選 4年

【第25回小学生建築デザイン展】

優秀賞 1年

優秀賞 3年

優秀賞 4年